

「今月の主な紙面」

- #いのちまもる10・20総行動、医学部模擬面接会
- お寺で甲状腺エコー検診、わたしのお気に入り
- 研修医日記、パズル、読者のひろば

愛知民医連

愛知県民主医療機関連合会

〒456-0006 名古屋市熱田区沢下町9番3号
☎ 052-883-6997 FAX 052-889-2112
発行責任者 武田 修三
URL : <https://www.aichiminiren.jp/>
E-mail : aichiminiren@aichiminiren.jp

第461号

今こそ、共同組織と力あわせ、いのちと暮らしを守ろう

名南会の共同組織拡大強化月間のとりくみ



いのちの平等守る、名南会の共同組織拡大強化月間を手づくりポスターでお知らせしていきます

支部ごとに開催していました。今回は、コロナ禍で全体会の雰囲気づくり、意営統一がなかなか難しいという判断もあり、久しぶりに全

この間は、各事業所・共同体で執り行うスタート集会同組織各支部が主体となつて月間の運動を取り組む方針を取っていたこともあり、支部ごとに開催していました。今年の月間を取り組む意義、課題を確認し、各事業所・

支部ごとに開催していまし

どもたちの興味を引いてい



医療法人名南会では、各事業所・地域支部を主体に支部会議でともに月間の取り組みを確認し、目標を設定して取り組みをすすめています。少しずつですがコロナ感染の状況を見つつ、

本部事務局 永井 慎吾

☆10月10日まちのリビングフェスティバルで、「オレンジカーニバル」を開設。

また、職員や患者さんに見ていくと、「週刊なかんさん」を発行して配っています。担当者を地域役員

月間の取り組みを細かく伝祭りを各地で開催しています。企画に合わせて訪問行動や電話がけも実施しています。

と職員で交代しながら、前回の取り組みでおこったトピックスを手書きで書いています。

難いため、①全国共同組織活動交流集会で名南会健



ショッピングモール前の宣伝でたくさんの人々にアピールしました



肩に乗せた黄色い「わかばーど」(公式キャラクター)がとても目を引きました

●名南会は、10月19日の午後、介護をよくするスタンディングデモを名南ふれあい病院近くのショッピングモール前でおこない、6人が参加しました。ケアマネの天野さんは「今度の改悪でケアプランの有料化は許してはいけないと

利用者さんがケアプランを減らすことにつながることははつきりしています」と語られました。

●北医療生協は、10月28日、老健わかばの里近くの地下鉄前でスタンディングデモ。5人の参加で介護保険改悪

反対をアピールしました。介護福祉士の亀井昭彦さんは「利用料の原則2割負担は、利用者がサービスを削減していくことにつながるか

か、絶対にさせてはいけないと思う。誰もが安心して

老いを迎えることができるようになります」

介護保険の大改悪をやめさせよう スタンディングデモ(名南会・北医療生協)

どもたちの興味を引いてい

るようです。)

本部事務局 永井 慎吾

☆10月22日「看護活動発表会」を、院内全部署参加のポスターセッションと全体講演の二部制で開催。

また、職員や患者さんに見ていくと、「週刊なかんさん」を発行して配っています。担当者を地域役員

月間の取り組みを細かく伝祭りを各地で開催しています。企画に合わせて訪問行動や電話がけも実施しています。

と職員で交代しながら、前回の取り組みでおこったトピックスを手書きで書いています。

難いため、①全国共同組織活動交流集会で名南会健

☆10月9日に北病院、10月16日にあじま診でフードストアーション開催、10月から配信を目指す中。定期的に予約とし、混乱無く配布できました。(イオン)で「睡眠について」ミニ講座を開催。講師は北メンタル看護師。

☆10月24日そよら上飯田(イオン)で「睡眠について」ミニ講座を開催。講師は北メンタル看護師。

☆11月3日、「保険でより良い歯科医療を」愛知連絡会の主催で、中区栄にて街頭宣伝行動がありました。

☆75才以上窓口負担2割化後、複数の診療科を受診している患者さんの不満、不安の声が多く寄せられています。

名 南

はみんぐ

南

北

フルマネット



み な と

尾 張

康友の会発表の4演題、(2)山梨民医連「いのち燃えて」の2つの動画を全職員が個人視聴し学習を推進する訪問活動・懇談会・健康まつりなど地域に打って出る活動で成功させます。

軍事費削つて、いのち守る社会保障拡充へ

#いのちまもる 医療・社会保障を立て直せ！10・20総行動(秋の国民集会)

10月20日、「#いのちまもる 医療・社会保障立て直せ！10・20総行動」が東京白比谷野外音楽堂に集まつた600人と、オンラインで結ばれた全国の聴聞会場参加者を合わせて1100人で元気に開催されました。はみんぐ歯科からは西田舞さん、矢澤朱里さん(ともに事務)が名南会のオンライン会場に参加しました。西田さんに集会の内容と感想をお聞きしました。

はみんぐ歯科 事務
西田 舞



左から矢澤朱里さん、西田舞さん



はみんぐ歯科 事務
西田 舞

10月20日、「#いのちまもる 医療・社会保障立て直せ！10・20総行動」が東京白比谷野外音楽堂に集まつた600人と、オンラインで結ばれた全国の聴聞会場参加者を合わせて1100人で元気に開催されました。はみんぐ歯科からは西田舞さん、矢澤朱里さん(ともに事務)が名南会のオンライン会場に参加しました。西田さんに集会の内容と感想をお聞きしました。

はみんぐ歯科 事務
西田 舞

10月20日、「#いのちまもる 医療・社会保障立て直せ！10・20総行動」が東京白比谷野外音楽堂に集まつた600人と、オンラインで結ばれた全国の聴聞会場参加者を合わせて1100人で元気に開催されました。はみんぐ歯科からは西田舞さん、矢澤朱里さん(ともに事務)が名南会のオンライン会場に参加しました。西田さんに集会の内容と感想をお聞きしました。

療報酬で数点プラスになるだけ。元が取れるのは20数年後」と話されました。

各分野から

リレートーク

議員がいさつ

この後、各分野の代表がリレートークを行いました。

歯科医師の横堀さんは、「10月から後期高齢者医療の窓口負担2割化が強行された。受診抑制のために歯周病、虫歯、口腔がんなど早期に処置できないと手遅れになる。社会保障充実の政治に転換するため運動を広げましょう」

保育士の松本さんは、「大幅増員と大幅賃上げが私の願いですが、厚労省に予算がない」と拒まれる。

95万人の潜在保育士がいるが、安心して復職できるよう待遇改善してほしい」

ケアマネの石田さんは、「介護保険改悪は必ずくい止めたい。介護利用料の2割化、ケアプランの有料化、要介護1・2の人の通所・訪問介護を保険給付から外すことが狙われている。利用者の生活と権利を守るために介護保険改悪は必ずくい止め声をあげていきたい」

医学部医学科を目指す高生協本部2階のワイルドで実施しました。

(土)に第1回目を北医療

今年度も始まり、10月22日

（土）に第1回目を北医療

生協本部2階のワイルドで実施しました。

（土）に第1回目を北医療

医学部受験生にエールを送ります

県連医学生
委員会

高校生のための
模擬面接会（第1回目）を開催

北医療生協 医学生担当
佐藤詩子

喜んでいただけました。

今年度は残り11月と12月に各1回ずつ実施予定です。

模擬面接を通してエールを

送るとともに、つながります。

作っていきたいと思います。

コロナで医療従事者の負

担が増え救える命も救えな

いなと思いました。

やはり「大丈夫」と言われると安心します
お寺で甲状腺エコー検診を実施



診察する早川医師（被ばく対策委員長）

被ばく対策委員会 が甲状腺エコー検 診を続ける理由

すべきでない」とする意見もあります。一方、多くの避難者のみなさんは長期にわたる避難生活のもとで心身ともに多くのストレスを抱えており、エコー画像による診断と健康相談が大きな安心につながっています。また、避難者同士や相談会スタッフとの交流の場も大

一原発事故で愛知に避難している人たちへの支援として、甲状腺エコー検診を取り組んでいます。

この2年は新型コロナの感染拡大防止のために愛知民医連の検診としては実施していますが、愛知県被災者支援センター（愛知県が設置している東日本大震災での避難者支援機関。運営はNPOが担っています）とともに、避難者交流相談会のなかで簡易甲状腺エコー検診を実施しています。

愛知民医連・被ばく対策委員会は、福島第一原発事故で愛知に避難されている人たちへの支援として、甲状腺エコー検診を取り組んでいます。

新型コロナの感染防止のため食事をとりながらの交流はまだできませんが、お香づくり、念珠づくりも楽しくおこなわれ、よろず相談も近況が語り合われながら和気あいあいと行われました。甲状腺エコー検診の

- お香や念珠づくり、どちらも楽しかったです。甲状腺検査も今はここでしか受けられないので、とても助かります。いつもありがとうございます。
- 甲状腺検査受けさせていただけきました。何かありますしたが、早川先生は経過をみる、心配ないものだとおっしゃっていました。
- 久しぶりに顔見知りの方

は、健康への不安や疑問に
対して早川医師がていねい
に説明し、みなさんに安心
を届ける場となりました。

10月30日、名古屋市中区
の東別院（真宗大谷派名古
屋別院）を会場に、「お寺

和氣あいあいとした交流会で工コ一
検診

原発事故と甲状腺がんの因果関係の結論はまだ出ていません。こうした立場で被ばく対策委員会では、避難者に寄り添った支援として甲状腺エコー検診を続けています。

大切な役割を果たしています
避難という大きな決断をされ
故郷から遠く愛知で暮らしている方々にとつて、同じ
じ決断をされたご家族との交流の場が貴重であることは言うまでもありません。

私のお気に入りは野球観戦です。父がよく巨人戦を観ており、何が面白いのかと思つていきましたが…。学生の頃からバンドを追つか

私の推しは
中日ドラゴンズの大島選手



介護付有料老人ホーム
虹の郷 鈴木 福宗



相談会も和やかに



カラフルな念珠をつくりました



准レギュラーボードのお手づくり



研修医2年目 ながと 永戸 広志

まだ活躍中です
介護福祉士 市橋 麗一
朝晩は、すっかり寒くな
りましたが、わが家の扇風
機は、時々稼働してます。
なかなか片付けられません。

いつもお世話になつて
おります。初期研修医生
の間から、内科新患
外来を担当するようにな
りました。様々な疾患や
背景を持つ方が来られま
すが、薬を出しておしま
い、ではなくまずは話を
しっかりと聞くことを意識
しています。また、夜の
当直業務や内科の新患外
来で、入院の要否を判断
するようになります。研修
医のうちから一定の裁
量を与えて頂ける環境

研修医日記

まだ活躍中です
有料老人ホーム虹の郷
介護福祉士 市橋 麗一
朝晩は、すっかり寒くな
りましたが、わが家の扇風
機は、時々稼働してます。
なかなか片付けられません。

いつもお世話になつて
ております。初期研修医生
の間から、内科新患
外来を担当することを願つ
てやみません。

まだ活躍中です
有料老人ホーム虹の郷
介護福祉士 市橋 麗一
朝晩は、すっかり寒くな
りましたが、わが家の扇風
機は、時々稼働してます。
なかなか片付けられません。

まだ活躍中です
有料老人ホーム虹の郷
介護福祉士 市橋 麗一
朝晩は、すっかり寒くな
りましたが、わが家の扇風
機は、時々稼働してます。
なかなか片付けられません。

まだ活躍中です
有料老人ホーム虹の郷
介護福祉士 市橋 麗一
朝晩は、すっかり寒くな
りましたが、わが家の扇風
機は、時々稼働してます。
なかなか片付けられません。

まだ活躍中です
有料老人ホーム虹の郷
介護福祉士 市橋 麗一
朝晩は、すっかり寒くな
りましたが、わが家の扇風
機は、時々稼働してます。
なかなか片付けられません。

まだ活躍中です
有料老人ホーム虹の郷
介護福祉士 市橋 麗一
朝晩は、すっかり寒くな
りましたが、わが家の扇風
機は、時々稼働してます。
なかなか片付けられません。

まだ活躍中です
有料老人ホーム虹の郷
介護福祉士 市橋 麗一
朝晩は、すっかり寒くな
りましたが、わが家の扇風
機は、時々稼働してます。
なかなか片付けられません。

まだ活躍中です
有料老人ホーム虹の郷
介護福祉士 市橋 麗一
朝晩は、すっかり寒くな
りましたが、わが家の扇風
機は、時々稼働してます。
なかなか片付けられません。

まだ活躍中です
有料老人ホーム虹の郷
介護福祉士 市橋 麗一
朝晩は、すっかり寒くな
りましたが、わが家の扇風
機は、時々稼働してます。
なかなか片付けられません。

まだ活躍中です
有料老人ホーム虹の郷
介護福祉士 市橋 麗一
朝晩は、すっかり寒くな
りましたが、わが家の扇風
機は、時々稼働してます。
なかなか片付けられません。

まだ活躍中です
有料老人ホーム虹の郷
介護福祉士 市橋 麗一
朝晩は、すっかり寒くな
りましたが、わが家の扇風
機は、時々稼働してます。
なかなか片付けられません。

まだ活躍中です
有料老人ホーム虹の郷
介護福祉士 市橋 麗一
朝晩は、すっかり寒くな
りましたが、わが家の扇風
機は、時々稼働してます。
なかなか片付けられません。

まだ活躍中です
有料老人ホーム虹の郷
介護福祉士 市橋 麗一
朝晩は、すっかり寒くな
りましたが、わが家の扇風
機は、時々稼働してます。
なかなか片付けられません。

まだ活躍中です
有料老人ホーム虹の郷
介護福祉士 市橋 麗一
朝晩は、すっかり寒くな
りましたが、わが家の扇風
機は、時々稼働してます。
なかなか片付けられません。

まだ活躍中です
有料老人ホーム虹の郷
介護福祉士 市橋 麗一
朝晩は、すっかり寒くな
りましたが、わが家の扇風
機は、時々稼働してます。
なかなか片付けられません。

まだ活躍中です
有料老人ホーム虹の郷
介護福祉士 市橋 麗一
朝晩は、すっかり寒くな
りましたが、わが家の扇風
機は、時々稼働してます。
なかなか片付けられません。

まだ活躍中です
有料老人ホーム虹の郷
介護福祉士 市橋 麗一
朝晩は、すっかり寒くな
りましたが、わが家の扇風
機は、時々稼働してます。
なかなか片付けられません。

まだ活躍中です
有料老人ホーム虹の郷
介護福祉士 市橋 麗一
朝晩は、すっかり寒くな
りましたが、わが家の扇風
機は、時々稼働してます。
なかなか片付けられません。



平和を願っています

少し気にながら
協立総合病院

千秋病院
理学療法士 西尾 悟
看護師 河口 恵子

千秋病院
臨床工学技士 梅谷 裕美
肌寒くなつて、お鍋がお

いい季節ですね♪野菜が
もつと安くなればいいの
に！

千秋病院
看護師 河口 恵子
秋は美味しい食材が沢山

あって嬉しい秋です。来月
は職員検診。少し気にな
がら秋を楽しみたいと思
います。

千秋病院
看護師 河口 恵子
お鍋がおいしい季節なのに
仲間増やしがんばってます

がんばっています。

みなど医療生協
理事 横江 正夫
生協の仲間増やし月間に
入り、コロナ禍の下、少し
落ちついてきたこの時期、
新しい所に行つては加入の
訴えにがんばっています。

協立総合病院
千秋病院
看護師 河口 恵子
お鍋がおいしい季節なのに
満喫しています

千秋病院
看護師 河口 恵子
肌寒くなつて、お鍋がお
食欲の秋でさつまいもを
たくさん食べ読書の秋で本
をたくさん読みました。短
い秋を満喫しています。

千秋病院
看護師 河口 恵子
つひに出られない季節が
はみんぐ

千秋病院
看護師 河口 恵子
最近寒くなつて来まして
ついになかなかふとんから
出られない季節がやつてき
てしまつたと感じています。
ふとんから出ない上にこは

千秋病院
看護師 河口 恵子
3年ぶりに地域のお祭り
事務 服部 知佳
寒暖差が大きく、衣がえ
もどこまで行つたらいいの

千秋病院
看護師 河口 恵子
若い頃は誕生日が来るたび
に嬉しかったのに今は子供
に年齢を聞かれるたびに憂
鬱になります。・・が、30
代最後は楽しく過ごしたい
と思います☆

千秋病院
看護師 河口 恵子
3年ぶりに地域のお祭り
ケアマネ 福本 美千代
体重を落とし筋力をつけ
ルニアの痛みと付き合い、
自分のできることは何かを
考へていただきたいと思いま
す！みなさんもくれぐれも
無理はしませんように。

千秋病院
看護師 河口 恵子
やら。子どもの服選びに迷
います。体調も崩しがちに
なりますので気をつけたい
と思います

北病院
管理栄養士 柴田 佳代子
壊れていた布団乾燥機を
やつと買いました。これか
らの季節、冷たい布団に入
るときも快適になりました。
取り合いであります。

北病院
看護師 河口 恵子
精一杯頑張つて演奏してく
あります。指揮者や合唱に
合わせてのピアノ伴奏、観
る

北病院
看護師 河口 恵子
観る方もドキドキですが
精一杯頑張つて演奏してく
あります。指揮者や合唱に
合わせてのピアノ伴奏、観
る

北病院
看護師 河口 恵子
初めの合唱コンクールが
あります。指揮者や合唱に
合わせてのピアノ伴奏、観
る

北病院
看護師 河口 恵子
初めての合唱コンクールが
あります。指揮者や合唱に
合わせてのピアノ伴奏、観
る

北病院
看護師 河口 恵子
3年ぶりに地域のお祭り
ケアマネ 福本 美千代
3年ぶりに地域のお祭り
が開催されました。私達も
ブースをもらい、認知症の

北病院
看護師 河口 恵子
か：（涙）
やり行つてしまふのでしよう
9ヶ月になつた末っ子。ず
りばいが出来るようにな
りました☆でも、どうして
行ってほしくない方にばかり

北病院
看護師 河口 恵子
やら。子どもの服選びに迷
います。体調も崩しがちに
なりますので気をつけたい
と思います

北病院
看護師 河口 恵子
元気、体力だけが自慢で
したが・・。これからは、
体重を落とし筋力をつけ
ルニアの痛みと付き合い、
自分のできることは何かを
考へていただきたいと思いま
す！みなさんもくれぐれも
無理はしませんように。

北病院
看護師 河口 恵子
普及啓発活動をしました。
以前と同じ賑わいでとても
楽しかったです。

千秋病院
看護師 河口 恵子
やら。子どもの服選びに迷
います。体調も崩しがちに
なりますので気をつけたい
と思います

千秋病院
看護師 河口 恵子
☆臨時国会に提出された感
染症法改正案は法的強制と
罰則による脅しで医療機関
を統制する内容であり、こ
れまでのコロナ対策の教訓
が全く生かされていません。
また、健康保険証廃止でマ
イナンバーカードと一体化
する方針も発表されました。
個人情報の漏洩の懸念があ
り、統一教会問題を見ても
現政権への不信はぬぐえま
せんし、決して容認できま
せん。

千秋病院
看護師 河口 恵子
☆インフルエンザの流行と
ともに第8波への対応も必
要となつてきます。

千秋病院
看護師 河口 恵子
☆11月23日の県連学術運動
会交流集会はオンラインでの
開催となります。記念講演
は「縮図から見た世界」を
テーマに日本の未来への提
言についての講演がありま
す。分科会では「憲法変わ
るはどうなるの？」学習講
演を予定しています。こぞ
つて参加してください。

千秋病院
看護師 河口 恵子
☆来年度の研修医マッチン
グの結果公表がありました。
協立PGは4人、南PGは
3人の結果でした。最後ま
でフルマッチに向けて事業
所・県連あげて取り組みま
しょう。

千秋病院
看護師 河口 恵子
☆先月、愛知県に対して
「新型コロナウイルス感染
症対応地方創生臨時交付金
を活用した医療機関・介護
事業所への支援を求める要
望書」を提出しました。10
月14日の9月議会の補正予
算にて「光熱費高騰の影響
を受ける医療機関・社会福
祉施設への助成」が採択さ
れ、要望が実現しました。
月14日の9月議会の補正予
算にて「光熱費高騰の影響
を受ける医療機関・社会福
祉施設への助成」が採択さ
れ、要望が実現しました。
月14日の9月議会の補正予
算にて「光熱費高騰の影響
を受ける医療機関・社会福
祉施設への助成」が採択さ
れ、要望が実現しました。



<https:// goo. gl/k5hZMy>

QRコードをスマートホンなど
読み込むと応募フォームから投
稿できます。

（応募要項）

（北病院）

（老健かたらいの里）

（朱見さん）

（田川 美樹さん）

（北病院）

（愛知県）

（名古屋市熱田区）

（名古屋